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Кромской район

НАЦИОНАЛЬНЫЕ 
ПРОЕКТЫ ПО�КРОМСКИ
Вчера в Кромском районе были подве�

дены промежуточные итоги работы по

реализации национальных проектов.

По национальному проекту "Развитие
АПК" кредиты получили 60 владельцев лич�
ных приусадебных хозяйств на общую сумму
8,1 млн. рублей и три владельца фермер�
ских хозяйств на общую сумму 4 млн. руб�
лей. Выделены субсидии на строительство
жилья для молодых специалистов на селе. В
числе получателей — учитель, механизато�
ры, агроном, инженер, повар и другие.

По национальному проекту  "Доступное и
комфортное жилье" 26 молодых семей уже
собрали полные пакеты документов на полу�
чение кредита.

По национальному проекту "Образова�
ние" обладателем президентского гранта
стала учитель истории Кромской средней
школы Н.М. Рождественская. Грант губерна�
тора области (200 тыс. рублей) получил дет�
ский сад №3, а лучшим учителем стал мас�
тер ПУ №19 В.Г. Бобков. Помимо этого по�
ощрения районной администрации получа�
ют учащиеся, закончившие школу с медаля�
ми. Доплаты за классное руководство полу�
чают 225 учителей (за 2006 год общая сумма
доплат составила 1,6 млн. рублей). В Кром�
скую среднюю школу поступили 12 компью�
теров и специальное оборудование для ка�
бинета химии. На компьютеризацию район�
ных школ было истрачено 600 тыс. рублей.
Интернет стал доступен в Кромской, Глин�
ской и Моховской школах. Завершается ка�
питальный ремонт Черкасской средней шко�
лы (было освоено 5 млн. рублей из област�
ного бюджета, дополнительно на школьную
мебель районной администрацией было вы�
делено 300 тыс. рублей).

По национальному проекту "Здоровье"
поступили три машины скорой помощи ("Со�
боль" и две "Газели") на общую сумму 1,4
млн. рублей, комплект лабораторного обо�
рудования, система УЗИ, гастероскоп, ком�
плект рентгеновского оборудования, элек�
трокардиограф, система на проведение тес�
тов МАС, гибкий эндоскоп, переносная УЗИ�
установка на общую сумму 6,1 млн. рублей.
По родовым сертификатам поступило 638
тыс. рублей. На приобретение оборудования
для ФАПов (холодильники, термоконтейне�
ры, сухожаровые шкафы и т. д.)
израсходовано 262 тыс. рублей. Получено
18 тыс. доз вакцины на общую сумму 570
тыс. рублей.

Свердловский район

ЗААСФАЛЬТИРУЮТ
УЛИЦУ СВЕРДЛОВА 
И НЕ ТОЛЬКО
В поселке Змиевка всё готово для за�

вершения прокладки асфальта по ули�

це Свердлова.

Целый год эта улица оставалась наполо�
вину недоделанной. В 2005 году было заас�
фальтировано 460 метров, освоили 600 тыс.
рублей. Осталось отремонтировать еще 500
метров дороги. "Деньги областным бюдже�
том пока не выделены, — говорит первый
заместитель районной администрации 
В.Н. Разуваев, — но мы  уже заготовили 500
кубометров песка и столько же щебня. На�
деемся, что в мае должны начаться работы".
Помимо этого при требуемом финансирова�
нии предполагается проложить еще 1,5 км
асфальтового покрытия по дорогам рай�
центра.

Орловский район

ТРАГЕДИЯ 
НА 388�м КИЛОМЕТРЕ
Поздно вечером 19 декабря на авто�

дороге Москва — Белгород в районе

деревни Альшанские Выселки произо�

шла трагедия. 

Под колёса автомобиля ВАЗ�21130 попал
40�летний мужчина, переходивший проез�
жую часть. Следовавший за легковушкой
грузовик МАЗ�54323 не успел вовремя свер�
нуть и проехал по пешеходу. От полученных
травм мужчина скончался на месте. По ин�
формации сотрудников ГИБДД, погибший
проживал в посёлке Кромы. 

Причину ДТП и виновного будет устанав�
ливать следствие. 

Болховский район

РАЙОН ВСТРЕЧАЕТ 
НОВЫЙ ГОД
80 детей�отличников, проживающих в

районе, станут участниками новогод�

него представления в районном Доме

культуры 28 декабря. Ребят ждут весё�

лые конкурсы и викторины. Дед Мороз

и Снегурочка вручат школьникам

сладкие подарки. 

2 января в новогоднем представлении
примут участие 180 ребят с ограниченными
возможностями, дети�сироты и дети из мно�
годетных семей.

В ГОРОДАХ 

И РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

В документе, в частности,
отмечается, что за послед�
ние годы на территории об�
ласти активно велись работы
по газификации сельских
районов, отдаленных насе�
ленных пунктов. Для этих це�
лей привлекались средства
инвесторов (ОАО "Строй�
трансгаз", ООО "Межрегион�
газ", ОАО "Газпром"), сред�
ства областного, федераль�
ного, местных бюджетов,
средства предприятий и на�
селения — всего более 
7 млрд. рублей. Это позво�
лило существенно поднять
уровень газификации в сель�
ской местности и довести
его до 68 процентов, модер�
низировать котельные, пере�
вести их на газообразное
топливо, в целом обеспечить
экономию энергоресурсов.
С 1997 года во всех жилых
домах с автономным отопле�
нием устанавливались при�
боры учета потребления га�
за, охранной сигнализации и
безопасной эксплуатации.

В 2005 году по области
введено в эксплуатацию
337,8 км газопроводов, что
составило 110 процентов к
заданию. Ежегодно увеличи�
вался ввод газовых сетей по
федеральной целевой про�
грамме "Социальное разви�
тие села до 2010 года". Вме�
сте с тем, за последние два
года снизилась доля строи�
тельства межпоселковых се�
тей по программе ОАО "Газ�
пром". 

Постановлением коллегии
администрации области № 4
от 11.01.2006 г. была утвер�
ждена программа газифика�
ции Орловской области, фи�
нансируемая за счет специ�
альной надбавки к тарифам
на транспортировку газа га�
зораспределительными ор�
ганизациями на 2006 год.

Данная программа успешно
реализуется. Из запланиро�
ванных к вводу в эксплуата�
цию 91 объекта (общей про�
тяженностью газовых сетей
363,9 км) построено в пол�
ном объеме 63 объекта (про�
тяженностью 284,6 км), на
остальных работы близки к
завершению.

В целях завершения работ
по вводу в эксплуатацию по�
строенных газопроводов де�
партаменту строительной и
жилищно�коммунальной по�
литики совместно с ООО
"Орелрегионгаз" поручено
обеспечить в 2006 году ввод
в эксплуатацию построенных
по программе ОАО "Газ�
пром" межпоселковых газо�
проводов к с. Гнездилово
Болховского района, с. Сету�
ха, п. Ломцы, с. Грачевка За�
легощенского района. Де�
партаменту поручено также
подготовить программу га�
зификации на 2007 год с уче�
том выделения на эти цели
средств областного бюдже�
та в объеме 100 млн. рублей,
уделив особое внимание за�
грузке построенных и строя�
щихся газопроводов с под�
ключением максимального
количества потребителей, в
том числе котельных в уч�
реждениях социальной сфе�
ры.

Департаменту аграрной
политики и природопользо�
вания дано указание хода�
тайствовать об ускорении
выделения средств феде�
рального бюджета, предус�
мотренных в 2006 году, на
объекты программы "Соци�
альное развитие села до
2010 года". 

Ряд поручений по про�
грамме газификации дан
также департаменту финан�
совой политики и ОГУ "Орел�
госзаказчик".

ОФИЦИАЛЬНО

Коллегией области принято Постановление 

№ 251 от 30.11.2006 г. "О завершении

газификации в Орловской области".

— Погода замечатель�
ная, и нельзя не восполь�
зоваться этим подарком,
чтобы уделить внимание
оставшимся недоделкам,
подтянуть хвосты, — отме�
тил руководитель департа�
мента строительной и жи�
лищно�коммунальной по�
литики Орловской области
Е.Н. Вельковский, откры�
вая заключительное в этом
году выездное (Троснян�
ский район) совещание по
проблемам ЖКХ.
О ходе отопительного се�
зона в области рассказал
начальник отдела про�
грамм и реформирования
ЖКХ департамента строи�
тельной и жилищно�ком�
мунальной политики Ор�
ловской области Р.В. Игна�
тушин.

В целом подготовка к
зиме прошла по плану. В
этом году согласно обла�
стной программе социаль�

ного строительства 11 ко�
тельных были переведены
на газовое топливо. В до�
статочном объёме заго�
товлены уголь и дрова для
социальных объектов. В
Глазуновском, Новодере�
веньковском и Сосковском
районах полностью пере�
шли на индивидуальное
поквартирное отопление. 

Но есть о чём и волно�
ваться. По�прежнему тре�
вожной остаётся ситуация
с аварийными отключени�
ями электроэнергии, коли�
чество которых в послед�
ние годы неуклонно рас�
тёт. Недавняя авария на
подстанции в Новосиле, в
результате которой весь
город остался без элек�
тричества, — очередное
тому подтверждение. 

Все котельные должны
иметь резервные источни�
ки энергоснабжения. Од�
нако и сегодня в Глазунов�

ском, Новодеревеньков�
ском и Корсаковском рай�
онах нет ни одного допол�
нительного генератора.
Некоторые муниципаль�
ные образования обзаве�
лись мини�подстанциями,
да вот сами котельные к
переходу на резервное
энергоснабжение не под�
готовили. Случись авария
в морозы, нетрудно дога�
даться, с какими послед�
ствиями придётся столк�
нуться.

Практически ничего не
делается местными влас�
тями, чтобы выбрать сум�
му, отпущенную федераль�
ным бюджетом на субси�
дии. По словам начальника
отдела социально�эконо�
мического мониторинга в
сфере ЖКХ Л.А. Бунцевой,
из пришедших в Орлов�
скую область в 2006 году
200 миллионов рублей
удалось взять только 95
миллионов.  Поэтому о фе�
деральных двухстах мил�
лионах на субсидии в сле�
дующем году остаётся
только мечтать: сумма
уменьшится до 120 —130
млн. рублей. 

Всему причиной — сни�

жение количества семей,
получающих субсидии. Ес�
ли в 2005 году их было 31
тысяча, то в этом — 23,4
тысячи (7,2 % от общего
количества семей).

Хуже всего ситуация с
субсидиями в областном
центре и Орловском райо�
не. Причина, по мнению
Людмилы Александровны,
в том, что здесь не были
пересмотрены тарифы.
При объективном росте
цен на газ, электроэнер�
гию, стройматериалы и т.
д. в Орле выросли тарифы
только на тепло и горячую
воду. В Орловском районе
расценки на услуги ЖКХ
пересмотрели лишь в сен�
тябре. Но этого времени (с
сентября по январь) не
хватит, чтобы выбрать те
субсидии, которые были
предусмотрены в бюджете
на 2006 год. И так в боль�
шинстве районов области.

Ещё одной причиной от�
каза в субсидиях стали
жёсткие рамки норматив�
ных требований при пред�
оставлении субсидии. К
примеру, обязательное ус�
ловие для получения госу�
дарственной поддержки —

наличие российского
гражданства.

Людмила Александров�
на обратила внимание и на
ситуацию с задолженнос�
тью по зарплате на пред�
приятиях ЖКХ. На сегодня
общий долг перед комму�
нальщиками составляет
3,9 млн. рублей. Несмотря
на поручение Е.Н. Вель�
ковского расплатиться по
всем счетам, только адми�
нистрация Свердловского
района помогла своим
предприятиям разобрать�
ся с задолженностью. По�
прежнему в должниках
Корсаковский, Дмитров�
ский, Покровский и Уриц�
кий районы.

Выездное совещание
завершилось посещением
водозаборного узла Трос�
ны, расположенного в че�
тырех километрах от по�
сёлка. Управление этим
объектом ЖКХ осуществ�
ляется дистанционно — с
помощью радиостанции.
Компьютер регулирует ра�
боту узла, следит за пода�
чей воды, контролирует
перепады электроэнергии
и в случае опасности от�
ключает насосы — бере�
жёт дорогие механизмы. А
электроника здесь уста�
новлена не заморская, а
орловская. Она и 30�гра�
дусные морозы выдержи�
вает, и в обслуживании не�
прихотлива.

Ольга ЧАНОВА.

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

Цены, несмотря на инфляцию,
удается сохранить на уровне про�
шлых ярмарок. Цены на сахар да�
же ниже, чем в прошлом году: он
будет продаваться по 16 рублей за
кг. Рекомендовано продавать говя�
дину по 95 рублей за килограмм,
свинину — по 92 рубля, мясо пти�
цы — по 65 рублей. Всего на ярма�
рочные площади планируется вы�
везти порядка 120 тонн мясопро�
дуктов, около тысячи голов живно�
сти (гуси, индейки, кролики, поро�
сята).

На осенних ярмарках был высо�
кий спрос на зерно, на этот раз его
будет поставлено 342 тонны. Реко�
мендованная цена на него остает�
ся на уровне 3 рублей 80 копеек за
кг. Кроме того, будет поставлено
150 тонн комбикорма и отрубей.

В ассортименте товаров наибо�
лее широко будет представлена
продукция перерабатывающих
предприятий и сельскохозяйст�
венных производителей Орлов�
ской области.

— Постоянные посетители

ярмарок могут заметить, что

в торговых рядах рядом с ви�

тринами и палатками круп�

ных предприятий становится

все больше лотков пчелово�

дов, дачников, которые охот�

но приезжают на ярмарку,

чтобы реализовать часть сво�

ей продукции.

— Действительно, когда ярмар�
ки начинались, а это было 20 лет
назад, в них участвовали почти ис�
ключительно предприятия потреб�
кооперации. Теперь с каждым го�
дом все активнее подключаются к
торговле фермеры, предприятия
АПК, владельцы личных подсобных
хозяйств. Вспомните, как активно
на прошлой ярмарке садоводы ве�
ли торговлю посадочным материа�
лом, а сколько овощей продается
посредством ярмарки! Предпри�
ниматели предлагают даже живую
рыбу. Требование одно: чтобы бы�
ли санитарные разрешения на

торговлю, гарантирующие, что
предлагается качественная про�
дукция. 

— Поставщики орловской яр�

марки находятся не в равных

условиях. Согласитесь, что

привезти продукцию из

ближних районов менее за�

тратно, чем организовать вы�

езд из Колпны или Хомутово.

Расходов требует дорога, на�

до платить продавцам, руб�

щикам мяса. При этом цены

на ярмарке, как правило, не

выше, чем на рынке, то есть

такие выезды не так�то легко

окупить.  Скажите: для участ�

ников ярмарки поездки в об�

ластной центр — это вопрос

экономики или престижа?

— Есть и то, и то. Участие в яр�
марке теперь идет по заявкам.
Районные предприятия, для кото�

рых такой выезд — непосильная
нагрузка, не приедут. С другой сто�
роны, есть примеры, когда участ�
ники ярмарки из дальних районов,
наоборот, требуют себе дополни�
тельные торговые места. К приме�
ру, Новодеревеньковское райпо
всегда участвует в ярмарках и тор�
гует, удерживая рекомендованные
цены. 

Новогодняя ярмарка — самая
востребованная — обычно расхо�
дится 80% из привезенных на нее
товаров. Для сравнения: на май�
ской ярмарке продается в сред�
нем чуть больше 40% привезенно�
го, по данным управления торгов�
ли. Но теперь предстоит десять
выходных — закупиться впрок хо�
тят многие горожане. Поэтому уча�
стники ярмарки надеются на хоро�
шую торговлю. 

— Ярмарочные площадки ос�

таются те же, что и всегда?

— Да, торговля будет разверну�
та в традиционных местах — на
площадях Жукова, Комсомоль�
ской, Поликарпова, ул. Приборос�
троительной и площади у админи�
страции Северного района. 

Беседовал 

Евгений ЛОКТИОНОВ.

НОВОГОДНЯЯ
ЯРМАРКА

Указом губернатора облас�
ти № 317 от 6.12.2006 г. обра�
зован областной технический
совет. Утверждены положение
и состав технического совета
(председатель совета — заме�
ститель председателя колле�
гии области, руководитель де�

партамента строительной и
жилищно�коммунальной по�
литики Е.Н. Вельковский).

Указ губернатора области
№ 3 от 8.01.2004 г. признан ут�
ратившим силу.

Пресс�служба

губернатора.

СОЗДАН ТЕХНИЧЕСКИЙ СОВЕТ

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

Всвоем приветствен�
ном слове губернатор
области Е.С. Строев

отметил:
— Позвольте сердечно

поздравить вас с первым
юбилеем, пожелать успеш�
ной работы. Смотрю в зал, и
на сердце становится тепло
— здесь столько молодых
людей, которые уже сегодня
добились в жизни опреде�
ленных результатов, кото�
рым предстоит развиваться
дальше.

В свое время мы сказали:
как бы тяжело ни было, мы
должны сохранить науку, мы
должны дать ей возможность
пойти вперед.  Только
три российских вуза
(ОрелГТУ, МГУ им. Ло�
моносова и саратовский
университет) награжде�
ны премией Президента
за создание учебно�на�
учно�производственных
комплексов, ведущих
подготовку специалис�
тов по широкому переч�
ню сопряженных специ�
альностей и направле�
ний подготовки различ�
ного уровня и позволя�
ющих выстраивать раз�
личные непрерывные
образовательные це�
почки от начального
профессионального до
высшего профессио�
нального образования и
аспирантуры. 

Создав этот филиал,
мы дали право молодо�
му поколению получить
образование по любому
направлению в условиях
малого города. В XXI  ве�
ке нам нужны специали�
сты, владеющие совре�
менными  компьютерны�
ми технологиями, умею�
щие пользоваться Ин�
тернетом, работающие
по нанотехнологиям. И
кто знает, пройдет вре�
мя, и здесь тоже вырас�
тут академики, которые
скажут: "Мы получили
дорогу в жизнь во Мценском
филиале ОрелГТУ". Именно
вам, молодым, предстоит со�
хранить русскую культуру,
сохранить Россию.

…Яркие концертные но�
мера сменялись поздравле�
ниями и вручением подар�

ков филиалу�юбиляру. Луч�
шие его сотрудники были
награждены почетными гра�
мотами губернатора и Ми�
нистерства образования и
науки РФ. Студенты, одетые
в костюмы пчелок (это тру�

долюбивое насекомое явля�
ется символом филиала),
подарили губернатору
большую статуэтку пчелы,
отлитую из высоколегиро�
ванной стали, и маленький
бочонок меда. Праздник
стал прекрасным поводом

для общения студентов с
главой области. Молодые
люди не пасовали. Так, капи�
тан футбольной команды,
которая уже не раз станови�
лась победителем и призе�
ром областных, городских

соревнований, попросил у
губернатора  построить фут�
больное поле со специаль�
ным покрытием. Егор Семе�
нович улыбнулся: "Редко в
жизни встречаются такие
люди, как В.М. Александров,
которые любят свою работу

и умеют ценить труд других.
Обещаю: поле сделаем!".
Зал взорвался овациями!

Торжественная часть ме�
роприятия, несмотря на
свой официальный статус,
была наполнена студенчес�

кими шутками.  Так, моло�
дые люди огласили "указ 
о присвоении ректору
ОрелГТУ В.А. Голенкову зва�
ния… "мать�героиня" за
рождение Мценского фили�
ала и выплате ему пособия в
размере 250 тысяч рублей

за рождение каждого после�
дующего филиала"…

После торжественной
части журналисты
вместе с губернато�

ром посетили факультет но�
вых технологий и факультет
металлургии, электромеха�
ники и автоматизации про�
изводства  и смогли воочию
увидеть, как используются
на практике  инновационные
методики обучения.

Давая оценку работе Мцен�
ского филиала, Е.С. Стро�
ев сказал:

— Я с огромным удоволь�
ствием присутствовал на
первом  юбилее филиала
Орловского технического
университета во Мценске.
Сегодня все очень много го�
ворят о непрерывном обра�
зовании, о многопрофиль�
ном образовании. А не�
сколько дней назад первый
вице�премьер Д. Медведев
предложил в Новосибирске,
в Ростове�на�Дону  создать
такие  учебно�научно�про�
изводственные комплексы,
объединив несколько вузов.
А у нас во Мценске этот
комплекс уже создан. И в

этот небольшой русский го�
род едет молодежь из Орла
и даже из Тульской, Липец�
кой областей — это говорит
о многом. С чувством боль�
шой душевной теплоты про�
шла встреча с преподавате�
лями,  студентами Мценско�
го филиала. Этот настрой —
дух России нашего времени,
дух веры и оптимизма. А ка�
кое значение здесь уделяют
досугу молодежи, воспита�
нию. Вот за что надо  побла�
годарить людей. Чувство
доброты я увожу сегодня  из
этого филиала технического
университета. 

Последним аккордом
поездки во Мценск
стала встреча губер�

натора с воспитанниками
Мценского детского дома
для детей дошкольного воз�
раста.

— Здластвуйте! Плоходи�
те в наш теплый дом, —  по�
детски искренне  малыши
приглашали гостей. 

— И вы, дядя милицио�
нел, тоже, — произнес
мальчуган лет четырех, об�
ращаясь к человеку в пого�
нах,  который помогал нести

одну из больших коробок с
новогодними подарками.

В этом детском доме 110
воспитанников. И для всех
малышей губернатор при�
вез вкусные подарки. "Спа�
сибо!" — говорили дети, а в
это время у нас, взрослых,
сердце сжималось в комок.
Сколько очарования было в
этих детских улыбках! И
пусть забыты  новогодние
стихотворения, и пусть на
лицах некоторое смущение
— они были прекрасны сво�
ей детской красотой. И как
несправедливо обошлась с
ними судьба… И так хоте�
лось, чтобы в  жизни этих
крошек было как можно
больше радости и счастья.
"Не дай Бог никому пройти
через это!" — произнес кто�
то из взрослых.

— Дети — это наше са�
мое дорогое, самое святое.
Мы должны сделать все,
чтобы в жизни брошенных
родителями ребятишек бы�
ло как можно меньше проб�
лем, — сказал Егор Семено�
вич, покидая детский дом.

Дина ЯГУПОВА.
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Нынешний декабрь оказался щедрым 

на сюрпризы: подивил небывалым теплом,

южными, мягкими ветрами, зелёными

газонами и набухшими почками. Отодвинул

на потом хлопотный для коммунальщиков

сезон ледяных тротуаров и забитых снегом

дорог. Пусть на месяц, но отменил такие

сложные экзамены — морозы.


